



COMMUNIQUE DE PRESSE

La démographie, une question de confiance !

FAMILLES DE FRANCE demande que les questions démographiques reviennent au centre des débats et des réflexions politiques ou médiatiques, alors même que la France vieillit et que bon nombre de nos dispositifs sociaux reposent sur une juste solidarité intergénérationnelle, au premier rang desquels se trouve notre système de retraite.

Pour FAMILLES DE FRANCE, les récents chiffres produits par l'INSEE sont l'occasion d'un utile coup de projecteur.

En 2022, l'indice de fécondité est tombé à 1,8 enfant par femme. Les chiffres de début 2023 confirment ce déclin.

Rappelons que la situation démographique est une résultante, de la fécondité des couples, de l'allongement de la durée de vie et de l'immigration. Ces sujets réclament des politiques qui s'inscrivent dans la durée, à l'opposé de décisions émotionnelles et de courts termes.

Si l'allongement de la durée de vie est une bonne nouvelle, il faut également constater, avec regret, la décroissance de la fécondité des couples, c'est à dire l'absence, la réduction ou le décalage des projets d'enfants.

Avoir des enfants relève d'une liberté fondamentale des couples mais son exercice est limité par leur confiance dans l'avenir et la perception d'évolutions anxiogènes (système de prestations, système d'éducation, situation économique, emprise croissante du numérique dans le quotidien...).

Pour Familles de France, il est temps d'oser regarder cette situation en face, de poser des diagnostics et de mettre en débats des propositions pour créer un environnement durablement favorable à la venue d'enfants. Il s'agit de redonner de la confiance et d'assurer les familles du soutien de notre Nation.

Il est urgent d'ouvrir un grand débat sur notre politique familiale.

Le 28 février 2023, en séance publique de l'Assemblée nationale, le Ministre Jean- Christophe Combe a annoncé qu'il souhaitait organiser avant la fin de l'année 2023, une Conférence des Familles dont le thème porterait sur l'enjeu de la natalité et les moyens d'enrayer sa diminution. FAMILLES DE France soutient cette proposition et, est prête à apporter son expertise pour contribuer à la recherche de solutions.

Contact : Laurent CLÉVENOT tel 06 71 92 26 68, mail : lclevenot@gmail.com